

Inhaltsverzeichnis

- 99 **Magali Blank, Sabrina Samer, Anna Böhm, Maximilian Freund and Manfred Stoll**
Optimization of a micro-scale fermentation set-up: repeatability and comparison with larger-scale red wine fermentation.
Optimierung eines Maischegärungsverfahrens im Mikromaßstab: Wiederholbarkeit und Vergleichbarkeit mit Standardverfahren.
- 113 **Huan Liu, Xuedong Yao, Yongzhen Zang, Yubao Niu, Shiyu Wei, Yuxue Cao, Qiang Wang and Xia Zheng**
Correlations of quality indicators of winter jujube slices during drying process.
Korrelationen von Qualitätsindikatoren von Jujube-Scheiben während des Trocknungsprozesses.
- 126 **Nurhan Keskin, Birhan Kunter, Hasan Çelik, Özkan Kaya and Sıddık Keskin**
ANOM approach for the statistical evaluation of organic acid contents of clones of the grapevine variety 'Kalecik Karası'.
Mittelwertanalyse zur statistischen Auswertung des Gehalts an organischen Säuren von Klonen der Rebsorte 'Kalecik Karası'.
- 139 **Martin Mehofer, Bernhard Schmuckenschlager, Karel Hanak, Norbert Vitovec, Memish Braha, Franz Christiner, Thaci Cazim, Andrzej Gorecki, Christian Brader, Veronika Schober und Martin Prinz**
Untersuchungen zum Einfluss von drei verschiedenen Schnitssystemen auf Ertrag und Qualität der Rebsorte 'Zweigelt' ('Rotburger') über zehn Jahre.
Investigations into the effect of three different pruning systems on yield and quality of the grape variety 'Zweigelt' ('Rotburger') over ten years.
- 156 **Attila Nagy, Diána Nyitrai Sárdy, Márta Ladányi, Péter Bodor, István Fazekas, Eszter Somogyi and Borbála Bálo**
Effect of early leaf removal and vineyard characteristics on 'Zweigelt' grape-vines (*Vitis vinifera* L.) in different sites.
Auswirkung einer frühen Entblätterung auf die Traubensorte 'Zweigelt' (*Vitis vinifera* L.) auf verschiedenen Standorten.
- 170 **Ferdinand Regner, Robert Hack, Martin Wendelin und Mathias Reichl**
Untersuchungen zur Ausbildung von Kurzinternodien bei der Sorte 'Neuburger' und deren Abschwächung.
Investigations into the shortening of internodes with the variety 'Neuburger' and its reduction.
- 187 **Frederik Schulz, Linda Bitsch und Jon Hanf**
Alter Wein in neuen Schläuchen? – Nudging in der Weinbranche.
Old wine in new skins - Nudging in the wine industry.